

RESUMENES XXXVI CONGRESO CHILENO DE CIRUGIA PEDIATRICA

LINFANGIOMA INTESTINAL: Forma de presentación poco frecuente

Autores: Dres. C. Michelena, D. Mintegui
Centro Hospitalario Pereira Rossell, Uruguay

Objetivo: Presentar un caso clínico de cuadro agudo de abdomen cuya etiología no se pudo aclarar en la intervención y que se trata de una patología poco frecuente. Escolar de 5 años que consultó en la Urgencia por Cuadro Agudo de Abdomen, dado por vómitos de 12 hs. de evolución, dolor abdominal tipo cólico, luego permanente localizado en Fosa iliaca derecha y fiebre de 37°C axilar. Al examen físico se comprueba dolor en Fosa iliaca derecha y defensa a ese nivel. El Hemograma mostró Leucocitosis de 18000 a predominio de neutrófilos. Dada la persistencia del dolor se decidió realizar una Laparotomía Exploradora, con diagnóstico presuntivo de Apendicitis Aguda. En la exploración se comprobó exudado purulento, no fétido, asas cianóticas. Vólvulo de yeyuno alto y medio causado por grueso tumor polilobulado de unos 10 cms. de diametro. Se decide devolvulación y exéresis del yeyuno comprometido, con anastomosis término terminal. El paciente evolucionó satisfactoriamente. La Anatomía Patológica mostró Linfangioma sin elementos de malignidad.

Conclusión: Los Tumores de intestino delgado constituyen una localización poco frecuente dentro del aparato digestivo. El Linfangioma esta dentro de los tumores benignos que habitualmente asientan en el delgado En la edad pediátrica son poco frecuentes.